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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, anunció el programa de
descuentos en trámites de plaqueo y
refrendo, así como licencias, cambio de
propietario, incluso multas, entre otros
más, que comenzará a operar el
próximo 15 de noviembre, en apoyo a
la economía de las familias, para que
puedan regularizarse en el pago de sus
contribuciones como parte de la
reconstrucción de Durango.

Asimismo, dio a conocer dicho
programa de descuentos que podrán
aprovechar para estar al corriente con

sus obligaciones y en los que podrán
acceder desde un 10 por ciento de
descuento en refrendo y placas 2023,
un 20 por ciento en refrendo desde en
vehículos modelo 2019 hasta el 2022,
así como en placas anteriores. 

Se otorgará además un 90 por ciento
de descuento en actualizaciones y
recargos 2023 y anteriores, lo mismo
en trámites de compra y venta, cambio
de propietario y multas. Con estas
acciones, los duranguenses podrán
regularizar su situación de adeudos
que se tengan en los rubros antes
mencionados. 

Los trámites se podrán realizar en los
diferentes puntos de recaudación

estatal en los municipios; en la capital,
los mismos podrán realizarse en
cualquier Centro Multipago, en sus
horarios correspondientes. 

Aclaró que las licencias sí deberán
tramitarse en el centro Multipago que
está ubicado en avenida 20 de
Noviembre 301 oriente, esquina con
Miguel de Cervantes Saavedra, así
como en la Dirección Municipal de
Seguridad Pública. 

El programa de descuentos estará
habilitado desde el 15 de noviembre y
todo diciembre para lo cual será
necesario acudir en los horarios
correspondientes de cada Centro
Multipago, ubicado en cada municipio.

Esteban anuncia campaña de
descuentos para cierre de año 
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DURANGO, DGO.
“Durango tiene muchas cosas que

valen la pena y lo que se tenga que
hacer por el estado para aprovechar
los espacios y mostrar al mundo
quiénes somos y nuestras fortalezas,
tengan la seguridad que lo haremos”,
afirmó el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, en rueda de prensa “Martes
a las 10”, donde dio a conocer los
resultados de su reciente gira a Miami,
con la invitación el siguiente año para
participar en ferias gastronómicas,
además de alianzas con empresas de
corte industrial y proyectos turísticos. 

El Ejecutivo estatal, compartió ante
el gremio periodístico, grandes
proyectos que ya fueron concretados a
raíz de las giras de promoción, como
los diversos planes que se contemplan
para el siguiente año con motivo de su
más reciente gira; en el tema de
atracción de inversiones, vendrán
especialistas a realizar un proyecto
para detonar aún más el turismo y el
cine. 

Tuvo la oportunidad de visitar el
Consulado General de México en
Miami y  reunirse con empresarios,
donde también estuvo la directora del
World Trade Center de Florida, quien
hizo la invitación a la entidad de
participar en una Feria Gastronómica
en Miami en septiembre del próximo
año.

En el tema de proyectos, platicaron
con el representante en Norteamérica
de Ferromex, con una empresaria de
Durango que se dedica a los
banquetes, así como con otra empresa
de tecnología e innovación que buscan
a otros consorcios para hacer
coproducción dentro de sus empresas,
donde el estado podrá vincular a los
negocios locales para que puedan
hacer alianzas y entrar al mercado de
Florida, señaló. 

En otra reunión con empresarios
latinos y estadunidenses, informó que
dialogó sobre la comercialización de
aguacate y  otros relacionados con el
arte; en un público enfocado a la

industria del entretenimiento y del
mundo de la tecnología, tuvo la
invitación de Carlos Díaz Rosillo al
12th World Strategic Forum, donde
estuvo presente Emilio Estefan,
gigante de la Industria del
Entretenimiento, la vicegobernadora
de Florida, Janet Núñez y Javier
Cárdenas, dueño de Maquinaria Pesada
“Rhino”, quien busca expandir sus
operaciones en México.

Entre otras personalidades,  tuvo la
oportunidad de dialogar con  Gerardo
Prado, representante de varias
empresas mundiales, entre ellas
Linamar, que buscan expandirse por

otros países, también con
personalidades en el ámbito político
como el expresidente interino de
Venezuela, Juan Guaidó, con Iván
Duque de Colombia y Mario Vargas
Llosa, premio Nobel de Literatura, y
donde  hizo referencia de haber sido el
primer duranguense que participa en
dicho foro. 

Esteban fue enfático al comentar que
hará  todo lo que tenga que hacer para
mostrarle a Durango al mundo, y que
esto genere alianzas en temas
económicos, de cine y espectáculo,
tanto con Estados Unidos como con
otras naciones.

Esteban da a conocer
resultados de gira a Miami
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal lamentó el
feminicidio y el suicidio ocurridos este
domingo en la ciudad de Durango,
señaló que desde el gobierno y DIF
Estatal están resguardando a las
menores de edad.

Los abuelitos de las niñas vienen del
sur del país a velar por sus nietas.

El mandatario lamentó el suceso
donde murió una mujer de 28 años y
confirmó que el esposo que era el
agresor, fue encontrado muerto en su
vehículo, toda vez que se había
suicidado luego de cometer el
asesinato de su pareja.

Alertó que una de las cosas más
graves en este tipo de historias, es el

daño que se deja a las menores de
edad, que son las más afectadas en
casos así.

Y también las instancias del DIF
Estatal, quienes tienen resguardadas a
las menores y ya lograron comunicarse
con su familia, dado que en estos casos
lo ideal es que los menores crezcan y
se corrijan en el seno familiar.

Los abuelos viven en el sur del país y
llegarán pronto a hacerse cargo de sus
nietas. El tema es complicado y es que
esta era una familia compuesta, con
una misma madre, la hija mayor era de
otro matrimonio y la niña más
pequeña sí era hija del hoy occiso.

Finalmente, aseguró que en este caso
como en todos se dará especial
atención a los menores que se
encuentren en situaciones
complicadas.

DIF ya está a cargo de las
menores que quedaron
huérfanas tras feminicidio 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El alcalde Toño Ochoa cumplirá su

compromiso de campaña al construir
el parque lineal en Durango, aseguró
Miguel Treviño, alcalde de San Pedro
Garza García, Nuevo León, en su visita
a la capital para compartir las
experiencias exitosas en su ciudad.

“Es un acierto de Toño Ochoa esta
apuesta, porque tiene gran impacto en
una zona muy importante para seguir
avanzando; va a ser algo muy exitoso
y un compromiso de campaña
cumplido”, expresó.

Durante su visita, realizó junto a
Toño Ochoa y directores un recorrido
por los parques de la ciudad y el
espacio de 18.5 hectáreas donde se
proyecta el parque lineal, un área de
convivencia y esparcimiento de
importancia para la sociedad
duranguense.

Miguel Treviño se mostró
impresionado por las áreas verdes y
lugares del municipio de Durango, así
como la pasión de Toño Ochoa por los
espacios públicos que, sumado a las
experiencias exitosas en Nuevo León,
darán como resultado un parque lineal
digno para la gran familia
duranguense.

Parque lineal, otro
compromiso que
cumplirá Toño Ochoa 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobierno del estado está buscando
negociar con el gobierno federal y
entregarle el nuevo Cereso que tiene
de seis a ocho años sin operar y es que
el estado no podría pagar doble, para
tener funcionando los dos centros de
reinserción social.

Así lo informó el mandatario estatal,
Esteban Villegas Villarreal quien
reconoció que existe una
sobrepoblación en el Cereso 1.

En rueda de prensa indicó que está
buscando que se traslade el nuevo
centro al gobierno federal, que se

convierta en un centro para reos
federales y que su funcionamiento
corra a cargo de la federación.

"El Cereso que tenemos nosotros
nuevo, cuántos años tiene ahí parado,
seis, ocho años; nosotros no tenemos
forma de sostenerlo, porque no caben;
si yo quisiera cambiar a todos al
nuevo, no caben, entonces tendríamos
dos y no tenemos forma de poder
sostener dos Ceresos”, remarcó.

También se pidió que los internos del
orden federal se trasladen hacia otros
penales, mismos que además son
considerados reos de alta peligrosidad,
para que con ello se vaya
despresurizado el penal que está en
vigencia.

Agregó que son negociaciones que se
han planteado y que están en marcha,
se está estudiando desde los costos de
operación. 

SE NECESITAN MIL 500 MDP PARA
EL CIERRE ANUAL

Por otro lado, indicó que en las
reuniones con el presidente de la
República se han sostenido varios
temas como el anterior pero también
que el gobierno del estado requiere
una cantidad de mil 500 millones de
pesos para terminar el año, esto ha
sido planteado al presidente de la
República en diversas ocasiones.

Señaló que se han dado recortes
presupuestales de 800 millones de
pesos en los últimos tres meses.

Se busca entregar Cereso nuevo al gobierno federal 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Funcionario que quiera participar en

política debe ser a la brevedad y no
esperar hasta marzo, indicó el
gobernador de durango Esteban
Villegas al señalar que hasta el
momento nadie se ha separado de su
cargo por el tema electoral.

El gobierno de Durango trabajará
indistintamente de colores o partidos
con quien quedé al frente del gobierno
federal, subrayó al ser cuestionado en
torno a la visita de la morenista
Claudia Sheinbaum al municipio de
Lerdo durante este fin de semana.

Indicó que cuando se gobierna un
estado se debe dejar de lado el tema de
los colores partidistas y trabajar
indistintamente pensando en el
bienestar de la entidad; de tal manera
que, cuando terminen las elecciones,
se apegará a un gobierno sin tintes
políticos.

En cuanto a los funcionarios a los
que les entusiasma la participación
electoral en el próximo proceso, indicó
que de momento no existe nadie que
haya levantado la mano o que haya
hecho saber de manera oficial su
intención de participar en la contienda

del 2024, sin embargo, "ya se les ha
dicho que si buscan esa intención
tendrán que separarse del carro de
manera temprana”.

Agregó que no se va a permitir que

estén en el gobierno y participando en
temas electorales, "la ley dice que lo
pueden hacer hasta marzo, pero no
vamos a esperar hasta marzo para que
dejen el cargo".

Trabajaré con quién gana la
presidencia de la República: EVV
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Antes de comprar un terreno

asegúrese que sea legal, así lo expresó
la regidora por PAN, Malena González
quien también informó que el
municipio iniciará una campaña para
alertar a todos aquellas personas que
pretenden comprar alguna propiedad,
que se acerquen a la dirección de
Desarrollo Urbano.

"Debido a los fraudes que se han
estado realizando desde hace tiempo,
especialmente en la compra de
terrenos y en algunos
fraccionamientos, el municipio a
través de la dirección de Desarrollo
Urbano y de Aguas del Municipio inicia
una campaña para alertar a toda la
ciudadanía, sobre todo que no vayan a
comprar terrenos o alguna propiedad
si no están seguros de que es una
venta legal, por ello se les exhorta para
que antes de que vayan a hacer una

compra, se acerquen a la dirección de
Desarrollo Urbano para que verifiquen
que la propiedad que ellos están
comprando tenga todos los requisitos
y que cuenta con todo el tema legal",
dijo.

Dijo también que esta campaña se
realizará a través de los recibos del
agua, donde al reverso vendrá toda la
información, “llega el recibo del agua
y en la parte de atrás viene toda la
información, también nos hemos dado
cuenta de algunas personas que están

tratando de vender por ejemplo en la
zona rural con el tema parcelario,
cuando muchas de las veces esto
todavía no es legal, recuerden que
también hay algunos terrenos que son
ejidales y tratan de venderlos".

Por último, reiteró el exhorto a toda
la ciudadanía para que antes de hacer
una compra acudan a la dirección de
Desarrollo Urbano y verifiquen que lo
que van a comprar se encuentren con
todo en regla  y con los permisos
correspondientes.

Existe venta ilegal de terrenos y propiedades, alertan a la ciudadanía 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Saldo blanco y más de 45 colonias

atendidas en coordinación con todo el
órgano municipal fue el saldo que
dejaron las recientes lluvias, así lo
Informó Gustavo Paredes, director de
Protección Civil Municipal, quien
también informó que se activó el Plan
Preventivo de Lluvias atendiendo 20
servicios en casa habitación por
inundación.

"En algunas colonias, que fueron 45
más o menos las que estuvimos
atendiendo en coordinación con
dependencias de todo el órgano
municipal, pero también se sumó el
estado, se sumaron dependencias
federales y esto es importante, muy
buena coordinación uy se atendieron
20 servicios puntuales de inundación
en casa habitación", declaró.

Señaló que en los 20 servicios que se
atendieron en casa habitación fueron
relacionados con un mal

mantenimiento de sus sistemas de
desagüe, es decir, cuando barren los
patios lanzan la tierra a los registros y
eso fue lo que ocasionó las
inundaciones en las casas.

"Estuvimos trabajando, limpiado el
registro de algunas casas y también

esto ocasionó que los niveles se
elevaran hasta 40 o 50 centímetros
dentro de las propias viviendas”,
comentó señalando que también que
se brindó ayuda a aquellos autos que
se quedaron varados en algunos
lugares inundados.

Saldo blanco y 45 colonias atendidas
por PC dejaron las recientes lluvias 
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DURANGO, DGO.

Autoridades del municipio de San
Pedro Garza García, Nuevo León,
fueron invitados por Toño Ochoa para
sumar esfuerzos y replicar sus
modelos de éxito en la construcción
del parque lineal en la capital. 

Con la visita del alcalde Miguel

Treviño, acompañado de sus directores
de Parques y Planeación, comenzaron
mesas de trabajo y recorridos como
parte del análisis para la proyección
del espacio ubicado a lo largo de la
avenida Ferrocarril.

“Tenemos al mejor de la República
Mexicana para que con su experiencia
y programa de espacios públicos
veamos cómo en la realidad se pueden

transformar zonas de convivencia e
integración para la gran familia
duranguense”, destacó Toño Ochoa.

Explicó que el parque lineal, como se
prometió en campaña, será un
proyecto exitoso donde los
duranguenses formarán parte desde
su creación, replicando un modelo que
se ha diseñado por más de cinco años
en San Pedro, Nuevo León.

Con la visión de los mejores, tendremos
un parque lineal en casa: Toño Ochoa
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de Comercios en

Pequeño (Canacope) dialogó con la
Comisión de Actividades Económicas
del Cabildo acortando los días del Buen
Fin únicamente para viernes y sábado,
así lo informó la presidenta de este
organismo empresarial, Beatriz
Zamora Nájera.

Adelantó que buscarían ampliar el
número de comerciantes que se
instalarán en el exterior sobre estas
calles.

Las calles que cerrarían son Patoni,
entre Isauro Venzor y 5 de febrero.

La entrevistada consideró que fue
productiva la reunión que se tuvo con
la Comisión de Actividades
Económicas del Cabildo donde se
planteó el permiso para cerrar las
calles, debido a la venta del Buen Fin y
lo que se acordó fue que se reducirían
de tres días que se habían propuesto,

a solo dos, que son viernes y sábado,
para cerrar la calle Patoni y que los
comerciantes puedan sacar sus
mercancías al exterior para ofrecer los
descuentos correspondientes al Buen
Fin.

Consideró que hubo disponibilidad
de diálogo de la comisión y se avanzó
de manera favorable, faltó que lo que
más se temía es que les negaran el
permiso porque esta es una alternativa

que ellos han visto como la salvación
para sacar adelante los temas de fin de
año.

Finalmente dijo que son hasta ahora
17 comerciantes los que tienen el
permiso para sacar sus mercancías en
este tramo, sin embargo, buscarían
que se pudiera ampliar el número de
comerciantes participantes sin que se
amplíe el perímetro de cierre de las
calles.

Cierre de calles por Buen Fin de pequeño
comercio, solo viernes y sábado
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado de Durango y

la Fundación Cáncer Warriors de
México AC, impulsarán un programa
piloto para que alrededor de cien
trabajadores de la administración
estatal acudan a realizarse estudios de
cuatro tipos de cáncer y sea un
ejemplo nacional, para que otros
estados lo repliquen.

Durante el foro “Conoce Tu Derecho”,
que promovió la diputada Verónica
Pérez Herrera, destacó la iniciativa
impulsada a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN y que aprobó el
Poder Legislativo por unanimidad, en
el que se otorga un día con goce de
sueldo a trabajadoras y trabajadores
del sector público estatal, para que
acudan anualmente a realizarse de
estudios médicos de mastografía,
papanicolaou, antígeno prostático y
ecografía testicular, a fin de detectar
de manera oportuna este tipo de
padecimientos; sin embargo se busca
impulsar un programa piloto.

Por su parte, el presidente y
fundador de Cáncer Warriors de

México AC, Kenji López Cuevas,
reconoció la labor de los diputados
locales al aprobar esta iniciativa de
reformas, en especial a Pérez Herrera
quien se convirtió en una aliada en la
agenda para la prevención del cáncer.

“Con hechos los diputados están
mostrando a la sociedad civil que un
compromiso se convierte en realidad”,
destacó al también dar a conocer que
se impulsa a través del Senado de la
República una ley a nivel nacional para
que se promueva un plan transexenal,
para que las políticas públicas no
cambien cada seis años de gobierno,
ya que debe ser una lucha de todos.

La secretaria de Salud del Estado,
Irasema Kondo Padilla y a nombre del
gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, precisó que en lo que va de
la administración estatal se ha puesto
en marcha el Acelerador Lineal para
mejorar los tratamientos contra el
cáncer como parte del compromiso de
la agenda contra este padecimiento,
así como las atenciones de primer
nivel dentro de la Ruta de la Salud y la
Clínica del Hombre.

Al hablar de los casos de cáncer que

se han presentado en su familia, el
coordinador del Grupo Parlamentario
del PAN, Alejandro Mojica, dijo que con
las reformas que avaló el Congreso del
Estado se están previniendo las
enfermedades del cáncer, ya que cada
ocho de 10 personas que lo padecen,
lo detectan cuando hay dolor y
síntomas; por lo que en Durango la
fundación tiene aliados en los
legisladores. 

Al escuchar el testimonió de Verónica
Piñón, sobreviviente de cáncer, el
secretario general del Poder
Legislativo, David Enríquez afirmó que
como área administrativa, es muy
positivo contar con este tipo de
mecanismos para prevenir
enfermedades entre los trabajadores
del estado, ya que el cáncer no solo
afecta al paciente, sino también a toda
la familia.

En representación de la secretaria
general del Sindicato de los Tres
Poderes del Estado, Carmen Villalobos,
Pilar Rosales, destacó la importancia
de la revisión temprana para este tipo
de padecimientos, pero sobre todo
luchar por la vida.

Congreso de Durango impulsa
programa piloto contra el cáncer
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Inspectores Municipales estarán

trabajando durante el Buen Fin para
que comerciantes que quieran
instalarse en vía pública cumplan con
el permiso correspondiente, así lo dio
a conocer Ubaldo Salazar Chávez,
titular de esta área municipal.

El Buen Fin que empieza el 17 de
noviembre y “vamos a estar
trabajando en los temas de que
cumplan con el reglamento, invitar a

los comerciantes establecidos a que
para este para este Buen Fin si desean
sacar su mercancía a la venta,
invitarlos para que saquen su permiso
con la Comisión de Actividades
Económicas".

Reiteró que inspectores municipales
van a estar trabajando en este tema
realizando recorridos i en las
diferentes calles del centro histórico y
quienes no tengan su permiso para
sacar su mercancía, se les va estar
haciendo exhortos y si reinciden se
procedería a decomisarlo.

Inspectores Municipales
supervisarán el Buen Fin

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
El regidor Humberto Santana

Guerrero, presidente de la Comisión de
Actividades Económicas del Municipio
informó que, después de varias
pláticas se llegó a un acuerdo para que
afiliados a la Cámara Nacional de
Comercio en Pequeño (Canacope) se
instalen en la vía pública en el Buen
Fin por calle Patoni, entre 5 de Febrero
e Isauro Venzor durante viernes y

sábado.
"Las pláticas fueron para que ambas

partes estén en común acuerdo, pues
este fin de semana se llevará a cabo el
Buen Fin, Canacope fue el único
organismo que pidió permiso, ninguna
otra organización de comerciantes lo
solicitó, se busca que toda la
ciudadanía gane, desde quien compra,
quienes circulan y por ende los
comerciantes duranguenses", señaló el
regidor.

Dijo que en esta petición de
Canacope, encabezada por Beatriz
Zamora, se llegó a una conciliación la
cual se presentó ante regidores y
miembros de actividades económicas
contando con un padrón de 17
comerciantes que se instalarán en calle
Patoni, entre 5 de Febrero e Isauro
Venzor; serán  solo dos días (viernes y
sábado) y no tres como se había
solicitado, en un horario de 9:00 a
21:00 horas.

Otorgan permiso a comerciantes de
Canacope para instalarse en vía pública 
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DURANGO, DGO.
La segunda Expo Insumos y

Productos Agropecuarios organizada
por la Facultad de Agricultura y
Zootecnia (FAZ-UJED) concluyó con
éxito. El rector de la Universidad
Juárez, Rubén Solís Ríos, estuvo
presente en este evento que forma
parte de las actividades de clausura de
la Semana Internacional de
Agronomía, en su edición número 35.

La expo contó con la participación de
diversas empresas del sector
agroindustrial, cuerpos de
investigación y la comunidad
estudiantil. Su objetivo principal es
facilitar el acercamiento entre estos
sectores, compartir conocimientos a
través de talleres, conferencias y

módulos presenciales, proporcionando
un espacio valioso para la convivencia
y la presentación de temas de
vanguardia.

Entre los ponentes destacados
estuvieron Alejandro Espinosa
Calderón (CIBIOGEM-SNI III), con el
tema "Maíz: Fitomejoramiento,
suficiencia, soberanía nacional y
bioseguridad", y Marcos Etel Martínez
Montero (Universidad de Ciego de
Ávila), quien presentó
"Criobiotecnología vegetal: Avances y
perspectivas desde las experiencias en
Cuba". Además, se contó con la
participación de Mr. Dave Link de
Friona Industries (Amarillo, Texas) con
la conferencia virtual "Beef production
en el US and Texas", y el Dr. Amaury

Esquivel Romo, de la FAZ-UJED, quien
habló sobre el uso de drones en el
manejo de los recursos naturales.

El director de la Facultad, Cirilo
Vázquez y el responsable del
departamento de Vinculación de la FAZ
expresaron su satisfacción por la
experiencia de este año. También
anunciaron la organización de
actividades para recaudar fondos
destinados a la construcción de un
domo de usos múltiples en las
instalaciones de la Facultad. La
primera de estas actividades será un
concierto con el tenor Bernardo
Fierros, programado para el 30 de
noviembre en el teatro “Alberto M.
Alvarado” de la ciudad de Gómez
Palacio, Durango.

Concluyó la segunda Expo
Insumos y Productos
Agropecuarios de la FAZ
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DURANGO, DGO.
En operativo por las lluvias y el frío,

el sistema DIF Municipal apoyó con
ropa y alimentos calientes a 60
personas que se encontraban en la vía
pública, de las cuales 16 accedieron a
resguardarse en el Albergue de la
Ciudad, informó la directora, Isabel
Ontiveros Soto.

Tal como lo ha impulsado Toño
Ochoa, un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, por eso el DIF
Municipal mantiene abiertos los
albergues municipales para proteger a
quien lo necesite, sobre todo ante
temporales como en los últimos días.

Los albergues brindan atención a las
personas con desayuno, comida, cena
y bebidas calientes, al igual que ropa y
todo lo necesario para que las bajas
temperaturas no afecten su salud, con
un horario de 24 horas del día, los siete
días de la semana, durante todo el año. 

La directora dejó claro que para la
protección de las personas que viven
en condiciones de vulnerabilidad no se
escatiman esfuerzos; por ello los
operativos y la ayuda a la comunidad
son permanentes.

Municipio mantiene apoyos a los más
vulnerables ante temporada invernal 
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DURANGO, DGO.
Al inaugurar el Congreso

Internacional de Educación, Salud y
Género, el gobernador Esteban
Villegas fue enfático en señalar que en
Durango se reconstruye la Educación
para preparar el camino que lo llevará
a ubicarse entre los primeros cinco
lugares en calidad académica en el
país, pero también, en mejorar las
prácticas educativas de acuerdo a las
necesidades actuales que requieren las
empresas que comienzan a llegar,
resultado de las giras internacionales
de inversión.

Este simposio que tiene como sede el
Centro de Convenciones Bicentenario,
albergó a exponentes de nivel
mundial, que abordan temas de la
educación en el mundo, y donde se
discuten experiencias e
investigaciones para que el magisterio
duranguense se nutra y puedan educar
a las nuevas generaciones que
aprenden distinto, con dinámicas
diferentes. 

Allí se llevan a cabo conferencias,
paneles, talleres conversatorios,
presentación de libros, materiales y

actividades culturales, para la mejora
de las prácticas educativas en el
estado.

Durante su intervención, el
mandatario estatal, Esteban Villegas,
refirió su interés por apostarle a la
educación, a salud mental así como a
la equidad de género, ya que esto
ayudará a comprender el México que
se vive en la actualidad con una nueva
dinámica y en estos tres días del
CIESGEN, con esos elementos, se podrá
crear un sistema que permita tener a
los mejores docentes que prepararán
estudiantes para que tengan nuevas y
mejores oportunidades de desarrollo. 

Por su parte, el secretario de
Educación en el Estado, Guillermo
Adame Calderón, mencionó que la
meta es clara: ser una de las cinco
entidades con mayores logros
educativos en el contexto nacional, y
este congreso contribuirá para ello y
para que en Durango se continúe
educando con valor; además añadió
que con este Congreso se abren nuevas
ventanas para dar a conocer al estado
y de la mano del gobernador hacer que
el mundo venga a Durango.

Estas actividades educativas, van
proyectadas a ofrecer una correcta
oferta educativa para los siguientes
años, de acuerdo a las necesidades
laborales actuales, lo anterior, de
acuerdo a la visión del gobernador del
Estado, Esteban Villegas Villarreal, de
generar mejores oportunidades
laborales que les permita a los jóvenes,
quedarse en el estado y desarrollar su
talento, pero sobre todo, proyectarlos
a nivel global.

Los profesores Roberto Rivas Soto y
Moisés Favila Esquivel, coincidieron en
que el Congreso Internacional de
Educación, Salud y Género, fue un gran
acierto por parte del Gobierno de
Esteban, ya que los ponentes les
compartirán nuevas ideas, para que a
su vez, ellos como docentes,
transmitan lo aprendido a sus alumnos
y poder con ello, alcanzar mejores
estándares en la educación.

Al término de la inauguración, el
gobernador del Estado, cedió el
micrófono al conferencista Pedro
Favela quién dio, una importante
conferencia relacionada con el sector
educativo.

Se prepara el camino para que Durango
llegue al Top 5 de calidad académica: EVV
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DURANGO, DGO.

Como institución pública, la
Universidad Juárez del Estado de
Durango tiene un compromiso muy
fuerte con la sociedad en la formación
de profesionistas con ética y valores,
pero también participa en campañas
altruistas orientadas al apoyo de quien
lo necesite; esta vez, a través de la
Subsecretaría General Académica, hizo
una donación en especie a la
Fundación LOBER, consistente en más
de 19 kilos de latas de aluminio,
recolectadas en diversos eventos
realizados en espacios universitarios.

En ese sentido, la directora de
Fortalecimiento Académico, Dra. Rosa
Angélica Zamora Ríos y las doctoras
Claudia Bailón Soto, Alicia Maytorena
Lazcano y la maestra Lizbeth Pacheco
Alvarado tuvieron la oportunidad de
hacer la entrega en nombre de la
máxima casa de estudios a una
fundación que tiene la misión de
apoyar a familias, cuando alguno de

sus miembros requieren un trasplante,
pero no sólo eso, sino que también les
ofrecen pláticas psicológicas y
nutrición, los ayudan con el proceso de
estar en lista de espera para el
trasplante de algún órgano. 

En este caso la UJED participó en la
campaña #YoSoy3/11, en la que se
busca lograr once trasplantes, para lo
que se busca reunir la cantidad
monetaria suficiente para realizarlos,
entre ellos se ha contemplado a tres
niños. Obviamente, se trata de una
fundación que se ha echado a cuestas
un labor muy noble e importante para
la sociedad, añadió.

La funcionaria universitaria expresó
que es importante que con este tipo de
acciones los estudiantes se den cuenta
de que se puede hacer un poquito más
en favor de las personas que requieren
del apoyo de la sociedad, a lo mejor
con ejercicios que no sean tan
complicados, por lo que en este caso
sólo se reunieron latas.

Dicha fundación también se dedica a
dar pláticas en algunas instituciones,

por lo que espera que el próximo
semestre puedan acudir a la UJED para
que sostengan alguna charla con
estudiantes, relacionada con la
donación de órganos, porque es un
tema muy importante y, obviamente,
todos esperamos que en nuestras
familias no se llegue a necesitar,
confió.

Zamora Ríos dijo que para hacer la
donación se tuvo la fortuna de tener el
acompañamiento de algunos
estudiantes del Colegio de Ciencias y
Humanidades y compartieron con la
directora de la fundación, que tiene
siete años de vida, maestra Estefanía
Lozano Gallardo, quien los invitó a
hacer un recorrido por la institución y
explicó cuál es la finalidad las
donaciones que se reciben, las cuales
se transforman en recursos
monetarios para aplicarlos a las
diferentes campañas que organizan.
Confió en que esta acción no sea la
última por parte de los universitarios
juaristas, por el compromiso que se
tiene con la sociedad, reiteró.

UJED hizo una donación importante
en especie a la Fundación LOBER
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este próximo jueves 16 de

noviembre, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la dirección de
Educación, iniciará con la entrega de la
segunda partida de becas escolares,
para los alumnos del área urbana y
rural de Gómez Palacio, con las cuales
se beneficia a dos mil 200 niños.

Sofía Muruaga Escamilla, directora
de Educación en el municipio, recordó
que el recurso de estas becas es 100
porciento municipal y asciende a tres
millones 300 mil pesos, los cuales
fueron divididos en tres entregas, la
primera de ellas, se realizó el pasado
mes de agosto y la segunda, está por
comenzar el próximo jueves.

Por ese motivo, Muruaga Escamilla
invita a los padres de familia a que
acudan a recibir esta segunda parte de
la beca, pues es del interés de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, contribuir con la economía de las
familias, para que las barreras
económicas no sean motivo de

deserción escolar.
La funcionaria explicó que esta beca,

forma parte de los apoyos que de
manera conjunta el gobernador
Esteban Villegas Villarreal y la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, brindan
a las familias para apoyar los estudios
de quienes más lo necesitan, y recordó
que en estos se están entregando
paquetes de útiles y uniformes por
parte del Gobierno del Estado y
zapatos escolares por parte del
Ayuntamiento.

La segunda parte de las becas se
entregará a partir del jueves 16 de
noviembre en punto de las 12:30 horas
en el salón Benito Juárez de la
Presidencia Municipal, y podrán acudir
a recogerla los padres de los menores
cuyos apellidos paternos se ubiquen
alfabéticamente desde Acosta hasta
Delgado.

El martes 21 noviembre, en el
gimnasio Luis L. Vargas, de 8:30 a
12:00 horas, podrán acudir los padres
de menores cuyos apellidos paternos

se encuentren entre Díaz y Peralta y el
jueves 23 de noviembre, también en el
gimnasio Luis L. de 8:30 a 12:00 horas,
deberán recoger su beca, los padres de
las niñas y niños cuyos apellidos
paternos se ubiquen alfabéticamente
desde Pérez hasta Zúñiga.

En tanto que, para el área rural, la
entrega iniciará el próximo viernes 17
de noviembre en el Perímetro
Sacramento, en la techumbre de
Gregorio García. El miércoles 22 de
noviembre continuará en el Perímetro
Centro, en la techumbre del ejido
Esmeralda, y el viernes 24 del presente
mes toca al Perímetro Lavín, en el
Centro Cultural de la comunidad de
Seis de Octubre. Serán atendidos todos
los apellidos en un horario de 9:00 a
12:00 horas.

La funcionaria indicó que los listados
de los beneficiarios podrán consultarse
en la entrada de la Presidencia y aclaró
que solo los padres que recogieron la
primera parte de la beca, podrán
recibir esta segunda entrega.

Entrega de la segunda parte de las becas
escolares a partir del jueves 16 de noviembre
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-Iniciará este miércoles a las
11:30 horas con una mesa
literaria donde se expondrá
parte de la historia de este
encuentro y la conferencia
magna titulada "Un quijote
llamado Eulalio Ferrer" 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Sociedad de Escritores de Durango

AC presentó el programa del 11
Encuentro Internacional de Escritores
"José Revueltas", el cual se realizará del
15 al 17 de noviembre en nuestra
ciudad teniendo como sede el museo
regional "Ángel Rodríguez Solorzano”,
así lo informó Mima Gardea,
presidente de esta sociedad quien
estuvo acompañada de Zita Barragán

y Armando Blancarte.
El encuentro contará con más de 30

actividades e iniciará este miércoles a
las 11:30 horas con una mesa literaria
donde se expondrá parte de la historia
de este encuentro, además de
anécdotas de sus primeros diez años,
para después dar lugar a la conferencia
magna titulada "Un quijote llamado
Eulalio Ferrer" que será dictada por el
destacado escritor Óscar Jiménez Luna,
mismo que será reconocido por su
gran trayectoria como miembro de
esta sociedad.

Durante estos días habrán de
presentarse libros de Nicolás Vidales,
Raúl Véliz, Olga Aguilera, Emiliano
Ruíz Parra, Juan Noé Fernández,
Ernesto Gatica entre otros además de
charlas literarias virtuales con
destacados Escritores de España cómo
Francisco Jesús Castillo y Guillermo
Fesser moderados por Zita Barrigán.

Este encuentro también será motivo
para realizar un homenaje a Luis Ángel
Martínez Diez (El Churumbel)
destacado intelctual y escritor que
estará a cargo de Fernando Andrade
Cancino con una charla titulada "Mi
amigo el Churumbel" con la
moderación y comentarios de
Armando Blancarte.

Cabe señalar que el 11 Encuentro
Internacional de Escritores "José
Revueltas", se realizará también en
coordinación con la Universidad Juárez
del Estado de Durango a través de la
Editorial UJED, en el marco de la
Quinta Feria del Libro Universitario y
se tendrá más de 30 actividades
literarias como talleres, conferencia,
presentaciones de libros y meas de
lecturas. Toda la programación la
podrás consultar en la página de
Facebook: Sociedad de Escritores de
Durango AC.

Presentan el 11 Encuentro Internacional
de Escritores "José Revueltas"
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-Fue realizado por más de
48 colaboradores entre
docentes, asesores técnicos
y supervisores y se presenta
en el marco del Primer
Congreso Internacional de
educación, salud y género 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con el objetivo de elevar el

aprovechamiento escolar y
posicionarse como una de las mejores
entidades del país en dicho sector a
través de diversas estrategias como la
construcción de un modelo didáctico
multigrado, dentro del Programa
Educativo del Estado de Durango
2023-2028  y en el marco del Primer
Congreso Internacional de educación,
salud y género,  se presentará  éste
martes 14 de noviembre a las 11:00
horas en el Centro de Convenciones
Bicentenario, el libro "Hacia un Modelo
Didáctico Multigrado", realizado por
más de 48 colaboradores entre
docentes, asesores técnicos y
supervisores, así lo informó la maestra

Guadalupe Madrigal, coordinadora de
este proyecto.

La modalidad multigrado está
presente en aproximadamente el 60
por ciento de las escuelas de educación
Básica en el Estado, ante esta situación
la Secretaría de Educación establece
como una de sus prioridades la
realización de una revisión teórica,
empírica así como jornadas de análisis
y discusión sobre la problemática que
conlleva la atención al mismo tiempo
y compartiendo aula de niñas, niños y
adolescentes, obteniendo como
resultado el libro "Hacia un Modelo
Didáctico Multigrado", un libro de

colección conformado por tres tomos,
realizado por más de 48 colaboradores
entre docentes, asesores técnicos y
supervisores con la finalidad de
brindar una herramienta que facilite la
planeación así como una propuesta de
formato para realizarla.

Por tal motivo en el marco del Primer
Congreso Internacional de educación,
salud y género, se realiza su
presentación este martes 14 de
noviembre a las 11:00 horas en la sala
Dolores del Río del Centro de
Convenciones Bicentenario por lo que
se invita a todos los interesados a la
presentación de tan importante libro.

Este martes se presenta el libro "Hacia
un Modelo Didáctico Multigrado"
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El desafío épico en Santiago
Papasquiaro deja huella con
impresionantes resultados

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En las bellas tierras del municipio de

Santiago Papasquiaro, la comunidad de
corredores se reunió para enfrentar el
desafío monumental del Ultramaratón
Ultra Pinole, que tuvo lugar este
domingo 12 de noviembre. Con
distancias que pusieron a prueba la
resistencia y determinación de los
participantes, el evento dejó una
marca indeleble en la historia de los
corredores de larga distancia. A
continuación, presentamos los
destacados resultados que reflejan la
grandeza de los atletas que
conquistaron esta exigente
competición.

50K VARONIL
David René Sida Meraz finalizó en el

primer lugar en la categoría masculina
de 50 kilómetros fue conquistado por
David René Sida Meraz, quien exhibió
una resistencia impresionante y un
rendimiento excepcional a lo largo de
la extenuante ruta.

Luis Espino fue el segundo lugar, Luis
Espino demostró un compromiso
inquebrantable con la carrera,
enfrentando los desafíos del terreno
con valentía y determinación.

Manuel Guerrero llegó cerrando el

podio en el tercer lugar, Manuel
Guerrero destacó por su habilidad
táctica y fuerza física, consolidando su
posición entre los corredores élite.

50K FEMENIL
En la categoría femenina de 50

kilómetros vio a María Luisa Echagaray
liderar la competición, mostrando una
combinación de resistencia y velocidad
que la llevó a la cima del podio.

Consuelo Corral fue el segundo lugar,
Consuelo Corral brilló con una
actuación excepcional, superando cada

UUllttrraa  PPiinnoollee,,   ttooddoo  uunn  ééxxiittoo  
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paso con determinación y gracia.
Cerrando el podio femenino en la

categoría de 50 kilómetros, Edna
Mirón dejó una impresión duradera
con su tenacidad y habilidades
atléticas.

22K VARONIL
El mejor fue Leandro Minora en la

emocionante categoría masculina de
22 kilómetros, Leandro Minora se
destacó como el corredor más rápido,
conquistando la distancia con
velocidad y estrategia.

El segundo lugar fue asegurado por
Ismael Carrera, quien demostró una
resistencia admirable y una habilidad
táctica excepcional a lo largo del
desafiante recorrido.

El tercer lugar en la categoría
masculina de 22 kilómetros fue para
Víctor Hurtado, quien dejó su marca
con una actuación notable.

22K FEMENIL
La categoría femenina de 22

kilómetros vio a Leticia Giménez
llevarse el primer lugar con una
actuación impresionante,
demostrando habilidades atléticas y
resistencia excepcionales.

En el segundo lugar, Aidé Herrera
mostró una determinación indomable,
destacando su compromiso con el
recorrido desafiante.

Cerrando el podio femenino en la
categoría de 22 kilómetros, Karla
Venegas dejó claro que la persistencia
y la fuerza son clave para alcanzar el
éxito en este tipo de competiciones.

10K VARONIL
La categoría masculina de 10

kilómetros fue liderada por Víctor
Montenegro, quien cruzó la línea de
meta en primer lugar con un
rendimiento excepcional.

En el segundo lugar, Javier Chávez
mostró velocidad y determinación,
asegurando su posición entre los
corredores destacados.

El tercer lugar en la categoría de 10
kilómetros fue para Martin García,
quien dejó todo en la pista para
alcanzar el podio.

10K FEMENIL
La categoría femenina de 10

kilómetros vio a Ana María Rodríguez
llevarse el primer lugar con un
rendimiento destacado, mostrando
velocidad y resistencia.

En el segundo lugar, Luna Galván
dejó claro que es una fuerza a tener en
cuenta en las competiciones de larga
distancia, superando cada obstáculo
con gracia.

Cerrando el podio femenino en la
categoría de 10 kilómetros, Zeferina
Meraz demostró su habilidad atlética
y su determinación para alcanzar el
éxito.

GRAN PRUEBA
El Ultramaratón Ultra Pinole en

Santiago Papasquiaro no solo fue una
prueba de resistencia física, sino
también un testimonio de la
dedicación y pasión de los corredores
que desafiaron sus límites personales.
Cada participante, ya sea en el primer
lugar o en el último, contribuyó a la
grandeza de este evento, llevándose
consigo la satisfacción de haber
enfrentado un desafío monumental en
el corazón de la naturaleza.
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La cancha que Milton García
ayudó construir, fue el sitio
perfecto para despedir a un
grande como él

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El cielo detuvo sus lágrimas, y lo hizo

para permitir que la comunidad
deportiva pudiera despedir al hombre
que más allá de entregar su vida al
deporte, entregó su vida a los amigos,
a los alumnos y a sus deportistas, la
cancha él construyó con sus victorias

y medallas fue la última parada en este
plano terrenal.

EMOTIVO
En una emotiva despedida que

resonó en la cancha de pasto sintético
del Instituto Estatal del Deporte, la
comunidad deportiva de Durango se
unió para rendir homenaje a Milton
Carlos García Cervantes, un destacado
entrenador de hockey sobre pasto que
dejó una huella imborrable en la
historia deportiva de la entidad. El luto
envuelve a la comunidad que vio en él
a un maestro, mentor y amigo que
dedicó más de una década de su vida

al desarrollo del deporte y la formación
de atletas ejemplares.

La noticia del fallecimiento de Milton
Carlos conmocionó a todos aquellos
que tuvieron el privilegio de conocerlo,
tanto en el ámbito deportivo como en
el personal. Su lucha contra la
adversidad y su entrega incansable a
la causa del hockey sobre pasto y la
educación física lo convirtieron en una
figura querida y respetada en la
comunidad. A causa de complicaciones
de salud, el profesor dejó este mundo,
dejando atrás un legado que
trasciende más allá de las canchas.

EEll   aaddiióóss  aa  uunn  ggrraannddee  
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UN HOMENAJE
El homenaje fue un encuentro de

emociones encontradas, donde la
tristeza se entrelazaba con el
reconocimiento y la gratitud por la
vida y obra de Milton Carlos García.
Entre los presentes se encontraban su
amada familia, encabezada por su
esposa Jazmín Navarro y sus hijos Gael
y Allegra. También, asistieron sus
padres, José Carlos García Jaques y
Alma Edith Cervantes Gutiérrez, y sus
hermanos Irving Daniel, Sonia Edith y
Zabdiel.

Generaciones de hockistas, aquellos
que fueron guiados por la mano firme
y cálida del profesor, se congregaron
para despedir a su mentor. El campo
que fue testigo de tantas hazañas y
victorias fue el escenario donde se
rindió tributo al hombre que dejó su
marca en la historia del hockey sobre
pasto en Durango. 

El reconocimiento a Milton Carlos no
se limitó a sus logros deportivos, sino
que abarcó su impacto como educador
y formador de jóvenes talentos. Entre
los presentes se encontraban
compañeros de educación física,
amigos cercanos, presidentes de
asociaciones deportivas y personal del
Instituto Estatal del Deporte, con
quienes compartió no solo el espacio
de trabajo, sino también una amistad
sólida y colaborativa.

SE VA UN GRANDE
El director del Instituto Estatal del

Deporte, César Omar Cárdenas Reyes,
entregó a Jazmín Navarro el escudo de
armas de Durango en agradecimiento
por la dedicación y contribución del
profesor al deporte duranguense. Un
gesto simbólico que reflejaba la
gratitud de una entidad que valoraba
el compromiso y la pasión que Milton
Carlos García Cervantes dedicó a su
tierra.

Las palabras resonaron en el aire
mientras Irving Daniel, hermano del
profesor, expresaba sentimientos de
pérdida y gratitud. Posteriormente, el
presidente de la asociación
duranguense de hockey sobre pasto,
Daniel Iván Soto de Luna, y la alumna
de primera generación Denisse
Valenzuela tomaron la palabra para
compartir recuerdos y

agradecimientos.

HASTA SIEMPRE
En medio de lágrimas, anécdotas y

reflexiones, la comunidad deportiva
despidió a un hombre cuyo legado va
más allá de las canchas. El Profesor
Milton Carlos García Cervantes
descansa ahora, pero su espíritu

perdurará en cada jugador que alguna
vez llevó sus enseñanzas, en cada
competición que inspiró y en cada
corazón que tocó con su pasión y
dedicación. Que descanse en paz, el
maestro que dejó una marca
imborrable en el deporte duranguense
y en las vidas que tocó con su
generosidad y sabiduría.
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VENADOS

MAZATLÁN, SIN
Venados de Mazatlán, de la mano de

KIA Pacific, celebra este sábado 18 de
noviembre el Fan Fest 2023
patrocinado por KIA Pacific, en el
Estadio Teodoro Mariscal.

El club de beisbol hará honor a quien
honor merece, los Socios Venados, que
en esta ocasión tendrá la oportunidad
de llevar una Sportage.

Paúl Luque, Gerente de Marketing y
Ventas de Club Venados, en compañía
de Viridiana Gámez, Consultora de
Ventas, y el socio José Luis Posada
Barboza, dieron a conocer los
pormenores del evento.

“Para nosotros es un gusto ser
patrocinadores oficiales de este evento,
hacer esta alianza con el mejor club
deportivo de Mazatlán, este auto es un

Sportage, de alta gama, creo que es la
primera vez que se hace algo de esta
magnitud”, comentó Gámez.

Por su parte, Posada Barboza, socio
por más de 30 años de Venados
Mazatlán, y quien ha estado con el
equipo en todo momento, celebró el
evento.

“Este incentivo es una satisfacción
para todos los que somos socios del
club, que siempre hemos estado en las
buenas y en las malas, esta promoción
conjunta entre el club y KIA es muy
buena”, señaló el socio.

Paúl Luque confirmó la realización
del evento para este sábado 18 de
noviembre, para el cual se abrirán las
puertas a las 16:00 horas para Socios
Venados y un acompañante. Los
participantes podrán formar parte de

una firma de autógrafos de 16:00 a
16:30 horas.

También vivirán una gran
experiencia en la zona comercial y al
finalizar el segundo juego de la serie
ante Cañeros de Los Mochis, se llevará
a cabo la rifa.

El socio que resulte ganador deberá
estar presente en el estadio y deberá
mantener el auto rotulado por un año,
son algunas de las especificaciones que
deberán seguir. La ceremonia se
llevará a cabo con la intervención de
un notario público.

AGENDALO 
FAN FEST

18 DE NOVIEMBBRE
16:00 HORAS

TEODORO MARISCAL

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  cceelleebbrraarráá  eell
FFaann  FFeesstt  22002233  jjuunnttoo  aa  KKIIAA  PPaacciiffiicc
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*La velerista, especialista en
ILCA 6, clasificó a París
2024 tras finalizar sexta en
Juegos Panamericanos; será
su segunda cita en la magna
justa tras Tokio 2020

Agencias 
Elena Oetling Ramírez se ha

convertido en un referente de la vela
mexicana; especialista en la modalidad
ILCA 6, la jalisciense enfrentará un
nuevo reto: los Juegos Olímpicos París
2024, tras haber asegurado su boleto,
durante su participación en los Juegos
Panamericanos Santiago 2023.

Oetling Ramírez, finalizó en la sexta
posición de su categoría, lo que le valió
conseguir la plaza a la magna justa, ya
que el certamen continental entregó
un total de 22 cuotas en nueve de las
10 modalidades participantes y
aunque la velerista no llegó a la final,
sí cumplió una de sus principales
metas, por lo que aseguró en plática
con la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), “fue una
gran experiencia de aprendizaje”.

“Estuve un poco triste con el
resultado, porque el objetivo era poder
clasificar a la final y pelear una
medalla, pero algunos errores me

impidieron hacerlo; sin embargo, logré
la plaza olímpica, lo que me tiene
super contenta y ese era el objetivo
principal de esta competencia, estoy
con muchas ganas de empezar la
preparación y todo el trabajo hacia
París 2024”, comentó.

“Me siento bien, motivada, mucho
más madura que la vez pasada para
enfrentar los Juegos Olímpicos, faltan
algunos meses, pero así me siento
hasta ahora y mi disciplina ILCA 6,
tiene mucho nivel, continental y
mundial, competí contra las mejores
del mundo y no perdonaron ningún
error, pero al final estoy muy contenta
con todo”, agregó.

Para Elena Oetling, Santiago 2023
fueron unos Juegos muy especiales,
aseguró que vive un gran momento en
su carrera deportiva, pues con un año
muy competitivo, agradeció el
respaldo y guía de su entrenadora
Tania Elías Calles, rumbo a un crucial
2024.

“Estos Juegos fueron muy
importantes para mí, porque
probablemente sean mis últimos, no lo
sé, pero ahorita estoy en un momento
muy bonito de mi carrera, donde estoy
compartiendo estos logros con mi
entrenadora, que siempre fue un
ejemplo para mí, es algo increíble”,
comentó.

Aunado a la plaza olímpica, México

obtuvo en los Juegos Panamericanos,
una medalla de oro gracias a Mariana
Aguilar, y una de bronce por la vía de
la olímpica Demita Vega, ambas de la
clase iQFoil.

“Es un logro enorme la clasificación
de Elena, porque le ha dedicado todo,
ha asistido a competencias
importantes, que le han permitido
tener la preparación que necesitaba,
con el cobijo de su entrenadora y
equipo multidisciplinario; en la
Federación estamos muy contentos y
seguimos en la búsqueda de que más
clases logren su pase a París 2024”,
declaró Beatriz González, presidenta
de la Federación Mexicana de Vela, a la
CONADE.

MMee  ssiieennttoo  mmááss  mmaadduurraa  ppaarraa  eennffrreennttaarr  uunn  nnuueevvoo
rreettoo  ddee  JJuueeggooss  OOllíímmppiiccooss::   EElleennaa  OOeettlliinngg
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Por Gonzalo Martínez 
Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora de la

República y coordinadora del Frente
Amplio por México, afirmó que nadie
puede quitar los programas sociales
porque son un derecho constitucional
y son un mecanismo de ayuda para
que las personas que viven en pobreza
puedan alcanzar sus sueños.

Acompañada de su familia y por
Dominga Murrieta Alberto,
trabajadora del hogar; Alejandro
Damián Martín, de la Comunidad Dios
Padre y de Luz del Carmen Zenteno,
mamá de Emmanuel Vara Zenteno
“Manu”, un joven ciclista que murió
atropellado por un camión en Puebla,
recordó que como legisladora una de
sus propuestas es que la pensión para
adultos mayores se entregue a partir
de los 60 años, empezando en los
municipios de alta y muy alta
marginación.

Arropada además por el presidente
nacional del Partido Acción Nacional
(PAN), Marko Cortés; del presidente
nacional del PRI, Alejandro “Alito”
Moreno y del presidente nacional del
PRD, Jesús Zambrano, así como por
senadoras, senadores, diputadas,
diputados, alcaldesas y alcaldes de la
Ciudad de México, entre otros, explicó
que en sus recorridos por el país los
beneficiarios de apoyos sociales le han
manifestado la necesidad de que
regrese el Seguro Popular para que ya
no compren sus medicinas.

“Desde aquí les digo claro: los
programas sociales se quedan, ni un
peso atrás en los programas sociales.
El reto es que ahora, además de los
programas sociales, todos, todos los
mexicanos, sin importar su origen o
condición, tengan salud, educación y
oportunidades”, señaló en el
monumento a la Revolución.

Acotó que desde la tribuna del
Senado presentó alrededor de 300
iniciativas y puntos de acuerdo y 33
denuncias contra actos de corrupción,
como los casos de Seguridad
Alimentaria Mexicana (Segalmex) y la

Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (Conade).

“Los ciudadanos debemos saber en
qué y cómo se invierte nuestro dinero.
No es dinero del gobierno, es dinero
del pueblo. Es inaceptable que Dos
Bocas haya pasado de costar 160 mil
millones de pesos y hoy esté costando
400 mil millones y no hemos sacado ni
un bidón de gasolina de esa refinería”,
señaló la aspirante a la presidencia.

“No podemos permitir que la
corrupción, la falta de transparencia y
la negligencia criminal que sigue
constando vidas. Lo vimos con la Línea
12 del Metro, lo vimos con el Colegio
Rébsamen, hemos visto que la
negligencia criminal también es
corrupción y también mata. Cada vida
duele, cada vida que se pierde, les
duele mucho a las familias, no son
cifras, son personas, son familias rotas
de dolor; no son una estadística”,
expresó.

En materia de seguridad, refutó que
basta de “abrazos y no balazos” pues
se necesita de una estrategia planeada
con cabeza, corazón y carácter: cabeza
para tener una buena estrategia, con
visión integral, una estrategia que
construya justicia cívica desde la calle,

el barrio y la comunidad; una
estrategia que apoye a las policías
locales como unos aliados
fundamentales.

La senadora dijo que sueña con un
México donde todos puedan vivir
tranquilos, salir a la calle sin miedo,
que tengan una buena educación, que
logren sus metas con un trabajo, que
puedan abrir un negocio, que tengan
un techo digno, que nunca les falte lo
básico, que puedan formar sus
familias, pero, sobre todo, que sean
felices.

Explicó que la esperanza ya cambió
de manos, vive en todos nuestros
corazones, rompió el silencio, grita
nuestras exigencias y nuestros deseos.
“Hemos puesto a México por encima
de todos. Ésta es la hora de la verdad,
la hora de los resultados, no de los
pretextos; la hora de la realidad, no de
las mentiras; la hora del activismo, no
de la propaganda”, expresó.

Para concluir, Gálvez Ruiz sostuvo
que es la hora de luchar con todo el
corazón por nuestros abuelos,
nuestros padres, por nuestros hijos y
por las próximas generaciones que
quieren un México en paz.

Con información de Índice Político 

Ni un peso atrás en programas
sociales: Xóchitl Gálvez



28 MARTES 14 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
INTERNACIONAL

Por Gonzalo Martínez 

Este domingo las playas de Río de
Janeiro fueron abarrotadas por cientos
de personas ante el desafiante calor
que registró una temperatura récord
para el año de 42.5 grados centígrados
y una sensación térmica de 50.5
grados, cuando buena parte de Brasil
se vio sumida en una ola de calor que
también afectó Sao Paulo, informaron
las autoridades.

En Río de Janeiro, la gente corrió al
mar para refrescarse y abarrotó las
emblemáticas playas de Ipanema y
Copacabana, con pareos y sombrillas
ocupando el espacio hasta el borde del
agua, lo que hizo casi imposible ver la
arena.

Según el sistema Alerta Río,
dependiente de la alcaldía, la
temperatura máxima registrada el

domingo fue de 42.5 Celsius, en Iraja,
barrio popular del norte de la ciudad,
con una sensación térmica de 50.5
grados. El récord anterior de 2023 era
de 41.8 grados, en pleno verano, en
febrero.

No obstante, de acuerdo con el
estatal Instituto Nacional de
Meteorología (Inmet) la sensación
térmica de este domingo no superó la
de febrero, que fue de 58.3 grados
centígrados.

Debido al excesivo calor, el Inmet
emitió el sábado una alerta naranja
para Río de Janeiro, lo que significa un
calor muy peligroso para las personas
en estos días.

Calor récord para el año
En Sao Paulo, la mayor metrópolis de

Latinoamérica, el Centro de Gestión de
Emergencias Climáticas (CGE) de la
alcaldía también informó de un récord
para el año 2023: una temperatura

media por la tarde de 36.9 grados.
Esta es, además, la más alta jamás

registrada para noviembre desde que
el organismo empezó a medir las
temperaturas hace 19 años.

A mediados de semana, el Inmet
advirtió que esta ola de calor afectaría
a varias regiones de Brasil hasta el
próximo miércoles.

El instituto emitió una alerta roja,
sinónimo de «gran peligro» para la
salud, para varias fozonas del sureste
y centro-oeste del país, con
temperaturas previstas de cinco
grados por encima de las normales
estacionales.

Brasil se ha visto azotado en los
últimos meses por fenómenos
meteorológicos extremos, con una
sequía histórica en la Amazonía y
lluvias catastróficas acompañadas de
ciclones en el sur del país.

Con información de Índice Político 

Temperaturas récord en
Brasil por ola de calor 
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